



# Veterinarios a domicilio

CEDER Merindades  
Texto y fotos

**El LEADER de la comarca burgalesa de las Merindades ha apoyado la iniciativa de una cooperativa ganadera para dotar a la zona de clínicas veterinarias móviles. Una idea que permite realizar la asistencia a la cabaña ganadera de la comarca sin necesidad de estabularla y que está a disposición de todos los ganaderos del norte de la provincia.**

La Comarca de las Merindades, en el tercio norte de la provincia de Burgos, tiene una extensión de 2.660 km<sup>2</sup>, lo que supone una superficie similar a la provincia de Bizkaia. Se sitúa en el macizo montañoso de la Cordillera Cantábrica y es atravesada por el río Ebro lo que hace que en su configuración geológica encontremos un importante contraste y variedad con una gama de altitudes que se establecen entre los 300 y 1700 m.s.n.m.

La actividad ganadera en la zona tiene una gran importancia que se hace patente al observar los censos ganaderos. Con relación a la ganadería los principales potenciales de la zona son el referido al ganado bovino con más de 600 explotaciones que suponen alrededor de 24.000 cabezas, y el ovino con 43.000 cabezas repartidas en aproximadamente 250 explotaciones. Esto nos permite, sobre todo en el caso del ganado bovino, hablar de muchas explotaciones, también muy repartidas, lo que lleva al encarecimiento de sus costes fijos ya que el número más importante de ellas no son de un gran tamaño.

El proyecto para la Adquisición de Clínica Veterinaria Móvil y Clínica Veterinaria Móvil 4x4 fue presentado al CEDER Merindades por una Cooperativa, lo que le otorga un carácter diferencial y un interés añadido ya que esta coo-

perativa es de ámbito comarcal y además sus servicios están a disposición de todos los ganaderos del Norte de Burgos, lo que permitirá a estos un significativo ahorro porque, además de ser más práctico y eficiente que un vehículo normal, los costes de las atenciones son iguales o incluso menores que los de otros veterinarios.

## La importancia de este proyecto reside en su incidencia en la modernización y mejora de la eficiencia de las explotaciones ganaderas

Las Clínicas Veterinarias Móviles están dotadas con diversos aparatos cuidadosamente diseñados para la práctica profesional. Sus características principales son: Fabricado en fibra de vidrio y herrajes no oxidables, estanco al agua y al polvo, doble capa con aislante, alto grado de isoterminia que mantiene los medicamentos bien conservados. Se retira fácilmente en minutos de la



Las Clínicas Veterinarias Móviles están dotadas con diversos aparatos cuidadosamente diseñados para la práctica profesional.



Las Clínicas están al servicio de todos los ganaderos del norte de Burgos

caja del coche, está dotado con luces en las tres puertas del cajón, con foco halógeno que permite el trabajo de noche y la cirugía. El convertidor de corriente permite electricidad a 220 volt. y posibilita enchufar aparato de rayos X, ecógrafo, microscopio, taladro, etc. Proporciona una autonomía total y está equipado con tanques de agua caliente y fría, con manguera retráctil de descarga de agua a presión, refrigerador con posibilidad de funcionar a 12 v. y 220 v. El diseño de los separadores y cajones permite que el material no se desordene y sea de fácil acceso.

### Rigurosamente vigiladas

El principal objetivo que se persigue con esta inversión es el permitir realizar asistencia a la cabaña ganadera de la comarca sin necesidad de estabularla y manteniéndola en cualquier pasto de la Comarca de Las Merindades, sin que ello conlleve una limitación en la calidad de la atención. Pero técnicamente, el proyecto engloba una serie de objetivos ganaderos:

- Evitar metritis y otros problemas postparto que atrasarían el momento de la cubrición.
- Tratar lo antes posible las vacas con problemas ováricos que no presentan celos para así no retrasar el momento de la cubrición.
- Realizar la primera inseminación a los 60 días postparto. Utilizar la técnica de descongelación continua a baño maría – en EEUU se ha demostrado que se consigue aumentar un 5% el porcentaje de vacas preñadas a la primera inseminación – y control del semen mediante microscopio profesional con sólo dos opciones: A: Semen con alto índice de fertilidad : se insemina con él. / B: Semen infertil: se devuelve a la casa, se evitan repeticiones y en consecuencia se pierde mucho dinero.

- Diagnosticar lo antes posible a las vacas gestantes para que las vacas que estén vacías puedan ponerse en tratamiento y realizar la segunda inseminación antes de los 90 días postparto.
- Conocer el sexo de los embriones para planificar la cría y las vacas de desecho.
- Cualquier actividad in situ del veterinario, sin el engoroso y caro traslado del ganado, etc.

La importancia de este proyecto reside en que implica una modernización y mejora de la eficiencia de las explotaciones ganaderas, lo que incide directamente en nuestro desarrollo asegura la continuidad generacional de las explotaciones, un sector fundamental en nuestro desarrollo, y crea un estímulo de profesionalización en el sector, fundamental para un verdadero desarrollo rural. Además este proyecto tiene una gran importancia añadida que proviene del fomento del empleo cualificado, en este caso veterinarios, factor muy importante en cualquier proceso de desa-



La Comarca de las Merindades, en el tercio norte de la provincia de Burgos

rollo y también del carácter asociativo del promotor que asegura la optimización del rendimiento de la inversión sin que suponga una carga económica considerable para los usuarios, los ganaderos de la comarca.■

CEDER Merindades  
Láin Calvo, 22. Apto. 78. Villarcayo  
09550 Burgos  
Telf./Fax: 947 130 197